

# AFF : départ en fanfare de Granges-Paccot

LE POINT DANS LES LIGUES INFÉRIEURES  
PAR JEAN ANSERMET



Cette fois, ça y est. Après les préludes qu'ont constitués les deux premiers tours de la Coupe fribourgeoise des actifs, les divers champions de l'Association fribourgeoise de football ont vécu leur journée inaugurale. Cette dernière a néanmoins été légèrement perturbée par l'orage qui, dimanche matin, a rendu certains terrains momentanément impraticables. Naturellement, tous les matches renvoyés ont été automatiquement à nouveau fixés à un soir de cette présente semaine. Côté résultats, le score le plus éloquent a été enregistré en 5<sup>e</sup> ligue puisque Mézières II a disposé de Porsel II par 7-0. En 3<sup>e</sup> ligue, il sied de mettre en évidence l'excellent départ de Granges-Paccot qui a battu le néo-promu Ependes-Arconciel sur la marque de 5-0. Comme il se doit, il est encore bien trop tôt pour tirer des enseignements. Alors, demeurons toujours prudent dans le domaine des pronostics.

## Pluie de buts à Attalens

TROISIÈME LIGUE



Le coup d'envoi de la saison 1987-88 a été donné. A l'exception des rencontres Bulle II - Ursy et Etoile Sport - Le Mouret qui ont été reportées, tous les matches ont eu lieu. Rappelons qu'en principe, à l'issue du présent championnat, deux des quatre champions de groupe pourront éternuer une promotion en division supérieure alors que les deux derniers classés de chaque groupe retourneront faire leurs gammes dans la catégorie inférieure. Cependant, suivant le comportement des représentants fribourgeois en 1<sup>re</sup> ligue et du champion cantonal de 2<sup>e</sup> ligue en finale d'ascension, des modifications pourraient se produire comme le décrivent dans le détail les modalités édictées par l'AFF.

feux vendredi soir passé déjà et de savourer une stimulante victoire. Nul doute qu'il appartiendra de plain-pied au quatuor des favoris qui sont, outre lui, le champion sortant Bulle II, Attalens et Siviriez. Pour sa part, en déplacement au Crêt, La Tour a pris pour une fois un excellent départ. Néo-promus dans cette catégorie de jeu, Châtel II et Sâles étaient d'entrée de cause appelés à se mesurer. Le duel a souri aux réserves du chef-lieu veveysan à l'issue d'une partie offensive puisque six buts ont été inscrits.

Classement	
1. Siviriez	1 1 0 0 3-0 2
2. Attalens	1 1 0 0 6-4 2
3. Châtel II	1 1 0 0 4-2 2
4. La Tour	1 1 0 0 2-0 2
5. Vuist./Rt	1 1 0 0 2-1 2
6. Grandvillard	1 0 0 1 1-2 0
7. Le Crêt	1 0 0 1 0-2 0
8. Sâles	1 0 0 1 2-4 0
9. Broc	1 0 0 1 4-6 0
10. Charmey	1 0 0 1 0-3 0

Bulle II et Ursy n'ont pas encore joué.

### Groupe 1 Siviriez a défait Charmey

Vainqueur de Charmey sur le score de 3-0, Siviriez peut s'enorgueillir d'être le premier leader du groupe 1. En cela, il n'a fait que confirmer les excellentes dispositions qu'il a démontrées en Coupe suisse contre Bümpliz et Boudry. Quant à la rencontre entre Attalens et Broc, elle a été riche en buts et en émotions. Finalement, elle a tourné à l'avantage de la troupe dirigée par Pascal Panchaud sur la marque inhabituelle de 6-4. Alors que Bulle II ne se produira que cette semaine puisque son rendez-vous a dû être reporté en raison de l'orage de dimanche matin dernier, Vuisternens-devant-Romont a prouvé qu'il fallait à nouveau compter sur lui cette saison. Ainsi, à Grandvillard, il a eu l'honneur d'ouvrir les

### Groupe 2 Lentigny battu à domicile

Distancé sur le fil l'année dernière par Richemond, Lentigny a mal entamé la présente saison en ce sens qu'il a abandonné l'enjeu total à Corminbœuf et cela sur son terrain. Du coup, Philippe Besson a bien inauguré son entrée en fonction en tant qu'entraîneur du club voisin de la capitale. Toutefois, la plus forte impression de cette journée a été l'œuvre de Granges-Paccot qui n'a fait aucune concession au néophyte Ependes-Arconciel. Emmené par «Bibi» Auderset, (ex-FC Fribourg, Bulle et Courtepin), le club du Lavapesson s'est en effet imposé sur le résultat de 5-0. Compte tenu des transferts qu'il a réalisés, il figure parmi les

lot des favoris comprenant également Lentigny malgré son faux pas. Le Mouret qui ne s'est pas encore produit, Villars qui a mené à bien son expédition à Neyruz, voire Belfaux s'il se montre plus constant que lors de l'exercice précédent. En tout cas, victorieux de Vuisternens-en-Ogoz, ce dernier a pris un bon départ. De son côté, dirigé par Messerli (ex-FC Courtepin) et contraint d'évoluer à l'extérieur car on est en train de reconstruire son aire de jeu, Matran a remporté un précieux succès en damant le pion à Onnens dont c'était le retour dans cette division de jeu après un très court purgatoire en 4<sup>e</sup> ligue.

Classement	
1. Granges-Paccot	1 1 0 0 5-0 2
2. Villars	1 1 0 0 4-2 2
3. Matran	1 1 0 0 2-0 2
4. Belfaux	1 1 0 0 2-1 2
5. Corminbœuf	1 1 0 0 2-1 2
6. Lentigny	1 0 0 1 1-2 0
7. Vuist./Ogoz	1 0 0 1 1-2 0
8. Onnens	1 0 0 1 0-2 0
9. Neyruz	1 0 0 1 2-4 0
10. Ep.-Arconciel	1 0 0 1 0-5 0

Etoile Sport et Le Mouret n'ont pas encore joué.

### Groupe 3 Les 2 néo-promus en verve

Tous les deux en déplacement, les néo-promus ont démontré qu'ils n'avaient pas froid aux yeux. Sans complexe, ils ont regagné leurs pénates avec les deux points pour l'un et avec le bénéfice d'un nul pour l'autre puisque Schmiten a pris la mesure de Chevrières pendant que Saint-Ours tenait en échec Chiètres contrairement à ce qui a été publié lundi. Alors que Planfayon et Saint-Sylvestre se partageaient très chrétiennement l'enjeu de leur confrontation, Tavel signait un éloquent succès. En effet, opposé à la jeune formation de Cormondes que dirige désormais Faessler (ex-FC Guin), le club du chef-lieu singuinois a fait valoir son expérience. Réve-t-il de jouer à nouveau les premiers rôles? Ce n'est pas impossible, ce d'autant plus qu'il reste sur un récent bon second tour. Ex-pensionnaire de la 2<sup>e</sup> ligue, Wünnwil n'a pas été à la fête à Heitenried. Certes, l'équipe emmenée par ce diable d'attaquant qu'est Fasel n'est pas la première venue. Traditionnellement très en verve au cours du premier tour, elle n'a donc pas changé d'un iota ses habitudes. Autre candidat au titre, Plasselb a su mettre à profit le fait d'évoluer chez lui pour défaire Dirlaret.

Classement	
1. Tavel	1 1 0 0 4-0 2
2. Plasselb	1 1 0 0 3-1 2
3. Heitenried	1 1 0 0 4-3 2
4. Schmiten	1 1 0 0 1-0 2
5. Planfayon	1 0 1 0 2-2 1
6. St-Sylvestre	1 0 1 0 2-2 1
7. Chiètres	1 0 1 0 1-1 1
8. St-Ours	1 0 1 0 1-1 1
9. Chevrières	1 0 0 1 0-1 0
10. Wünnwil	1 0 0 1 3-4 0
11. Dirlaret	1 0 0 1 1-3 0
12. Cormondes	1 0 0 1 0-4 0

### Groupe 4 Matches nuls de Prezal et Portalban

Trois, voire cinq, phalanges composent le groupe duquel devrait émerger le futur champion. Relégué de la 2<sup>e</sup> ligue, Saint-Aubin a renoué enfin avec la victoire. Comment a-t-il digéré sa culbute et les mutations qu'il a subies au cours de l'entre-saison? De cette réponse dépendra son appartenance ou pas au peloton des favoris. Quant aux autres équipes ayant les faveurs du pronostic, elles étaient directement aux prises. Cependant, de ces deux confrontations au sommet, aucun vainqueur n'est ressorti puisque Portalban et Vully, d'une part, ainsi que Dompierre et Prez, d'autre part, se sont séparés dos à dos. La bagarre s'annonçait par conséquent intense. Opérant à nouveau en 3<sup>e</sup> ligue, Cheyres

### Hollande: «carton» de PSV

3<sup>e</sup> journée: PSV Eindhoven - Utrecht 9-0. DS'79 Dordrecht - FC La Haye 0-3. Sparta Rotterdam - Ajax Amsterdam 2-0. Groningue - VV Venlo 1-2. Haarlem - Feyenoord Rotterdam 1-2. Twente Enschede - Boisle-Duc 1-1. PEC Zwolle - Willem II Tilburg 1-4. AZ'67 Alkmaar - Volendam 1-1. Roda JC Kerkrade - Fortuna Sittard, interrompu en raison des intempéries.

Classement: 1. PSV Eindhoven 3/6. 2. Sparta Rotterdam 3/5. 3. Fortuna Sittard 2/4. 4. Haarlem 3/4. 5. Feyenoord Rotterdam 3/4. 6. Ajax Amsterdam 3/4. PEC Zwolle 3/4.

s'est agréablement distingué en venant à bout de Montbrelloz au terme d'un match riche en buts (3-2). En visite à Cugy, Montagny a peut-être créé une petite surprise. La suite de la compétition confirmera ou infirmera cette constatation. En effet, avec Cugy, on peut s'attendre au meilleur comme au pire depuis quelques saisons. Quel sera son visage cette année? Attendons donc. Quant au derby local entre Noréaz-Rosé et Ponthaux, il n'a pas connu de vainqueur.

### Classement

1. Cheyres	1 1 0 0 3-2 2
2. St-Aubin	1 1 0 0 3-2 2
3. Montagny	1 1 0 0 2-1 2
4. Portalban	1 0 1 0 2-2 1
5. Vully	1 0 1 0 2-2 1
6. Dompierre	1 0 1 0 1-1 1
7. Noréaz-Rosé	1 0 1 0 1-1 1
8. Ponthaux	1 0 1 0 1-1 1
9. Prez	1 0 1 0 1-1 1
10. Cugy	1 0 0 1 1-2 0
11. Courtepin II	1 0 0 1 2-3 0
12. Montbrelloz	1 0 0 1 2-3 0

Jan

### BILAN DES DIVERSES COUPES

## Plasselb déjà éliminé

Que ce soit chez les actifs, les juniors ou les seniors, le coup d'envoi de la saison 1987-88 s'est effectué sous la forme de tours de coupe. Tous ces préludes furent intéressants à suivre.

Chez les actifs, on s'apprête à disputer les 16<sup>es</sup> de finale. Malheureusement, on ne compte déjà plus d'équipes de 5<sup>e</sup> ligue puisque les deux derniers rescapés, en l'occurrence Ménières et Cressier, ont été éliminés au stade précédent respectivement par Portalban et Domdidier II. De ce fait, désormais, il ne reste plus que 23 formations de 3<sup>e</sup> ligue et 9 de 4<sup>e</sup> ligue. Parmi ces toutes dernières, il sied de signaler les présences de Semsales, Ueberstorff II et Farvagny II qui, pour en arriver là, ont bouté hors de la compétition des représentants de la division supérieure ayant pour noms Villars, Cormondes et Corminbœuf. Quant à Plasselb, finaliste malheureux lors de l'édition précédente, il ne rééditera pas sa performance cette saison car ayant fait de peu la révérence devant Granges-Paccot. Pour sa part, Vuisternens-devant-Romont a négocié avec succès les deux obstacles qui se sont présentés à lui et qui n'étaient pas les premiers venus puisque s'appelait Lentigny puis Le Mouret. Par ailleurs, l'ordre des matches comptant pour les 16<sup>es</sup> de finale a été établi comme suit: Wünnwil - Semsales, Saint-Sylvestre - Attalens, Chiètres - Montbrelloz, Marly II - Ueberstorff II - Cheyres - Tavel, Corminbœuf - Heitenried, Planfayon - Gumeffens, Dompierre - Saint-Antoine et Schmiten - Granges-Paccot auront lieu en principe au cours de cette semaine en raison de l'entrée en service

militaire de régiments singinois dès la semaine prochaine. Pour leur part, les autres matches ont été fixés au mardi 1<sup>er</sup> ou au mercredi 2 septembre prochain. Il s'agit de Saint-Aubin - Domdidier II, Portalban - Ependes-Arconciel, Farvagny II - Ursy, Central II - Bulle II, Prez - Richemond II/Siviriez, Villaz - Belfaux, La Tour - Vuisternens-devant-Romont.

### Echarlens a battu Tavel

Chez les juniors, la hiérarchie a généralement été respectée en ce sens que les équipes appartenant au groupe «élite» de leur catégorie de jeu ont dicté leur loi à celles évoluant dans le tour préliminaire de qualification. Cependant, quelques exceptions ont eu lieu. Chez les juniors A, il sied de relever la victoire d'Echarlens qui a éliminé une formation «élite A», en l'occurrence Tavel. Quant à Bulle B, il a réalisé un «carton» mémorable aux dépens de l'infortuné Montbrelloz qui a battu sur le score de 27-0! Chez les juniors C, deux pensionnaires du groupe «élite B» ont quitté la Coupe par la petite porte. Il s'agit de Belfaux qui a plié l'échine devant Montbrelloz A et d'Ependes-Arconciel qui s'est incliné face à l'US Gibloux.

Chez les seniors et vétérans, le tour éliminatoire de la Coupe a également été marqué par quelques surprises. La plus importante est à porter au crédit d'Etoile Sport qui a éradiqué Farvagny par 7-1. Quant aux 16<sup>es</sup> de finale, la planification les prévoit aux 15-16-17 octobre prochains.

Jan

### Juniors interrégionaux: 19 équipes fribourgeoises

Comparativement à la saison précédente, le canton de Fribourg compte une équipe de moins en catégories interrégionales, soit dans l'élite juniors de notre pays. Du coup, cette année, il ne possède plus que 19 représentants: aucune équipe en inters A/1, 4 en inters A/2, 2 en inters B/1, 6 en inters B/2, 2 en inters C/1 et 5 en inters C/2. Elles entreront toutes en lice le week-end prochain. En guise de prélude, un coup d'œil sur les groupes auxquels elles appartiennent s'impose:

- inters A/1, groupe 1: BULLE, Chênois, Etoile Carouge, FRIBOURG, Lancy, Lausanne, Meyrin, NE Xamax, Renens, Sion, Urania GE, Vevey;
- inters C/1, groupe 1: BULLE, Chênois, Etoile Carouge, FRIBOURG, Lancy, Lausanne, Meyrin, NE Xamax, Renens, Sion, Urania GE, Vevey;
- inters C/2, groupe 2: Bramois, Brigue, COURTEPIN, CHIÈTRES, Martigny, Monthey, Naters, ROMONT, Sierre, Sion II, US GIBLOUX, USBB.

Jan

### Modification des lois du jeu

## Sus aux pertes de temps

Les modifications apportées aux lois du jeu par la FIFA et entrées en vigueur le 1<sup>er</sup> juillet écoulé sont avant tout dirigées contre la perte de temps par les joueurs. Dans ce sens, la FIFA prie instamment les arbitres d'ajouter le temps perdu lors de différentes phases de jeu. Le fait d'ajouter le temps perdu ne dispense pas l'arbitre d'avertir les joueurs qui perdent intentionnellement du temps. Qu'on se le dise!

Dans cet ordre d'idée, une modification concernant la rentrée de touche mérite d'être signalée. En effet, la nouvelle prescription prévoit que, lorsque la rentrée de touche n'est pas effectuée au même endroit que celui où le ballon a quitté la surface de jeu, la rentrée de touche est accordée immédiatement à l'autre équipe. Il ne faut pas perdre de vue

que la rentrée de touche doit avoir eu lieu. L'arbitre doit donc veiller à ce que la rentrée de touche soit effectuée au bon endroit et sanctionner les rentrées de touche fautive.

En ce qui concerne le coup de pied de réparation après le temps réglementaire, une précision a été apportée. Un but n'est valable que lorsque le ballon, par la force du tir, pénètre dans le but sans tenir compte du fait qu'il touche auparavant le gardien, un montant, la transversale ou le sol. L'arbitre ne doit prendre sa décision que lorsque le ballon s'arrête. Le motif de cette précision découle des discussions soulevées par un certain France-Brazil joué dans le cadre des derniers championnats du monde de football au Mexique.

Jan



En championnat de 2<sup>e</sup> ligue, Fétigny a battu Courtepin 3-2: la seule victoire à domicile de la première journée. Notre photo: le Broyard Amrein (à droite) aux prises avec Stucky.